

# EL CORREO

DIARIO DE LA MAÑANA.

ORIHUELA

Dirección, Redacción y Administración,  
calle de la Feria, núm. 6.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50  
pesetas, trimestre. Anuncios segun tarifa.  
Pagos adelantados

## VENTA Y COMPRA

DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANA

Dinero con buenas hipotecas.

El antiguo é inteligente agricultor y agente de venta y compra de fincas rústicas y urbanas y créditos hipotecarios D. Antonio Diaz Almodovar, que tantos negocios lleva realizados en esta ciudad, ofrece nuevamente sus servicios, los que lleva á cabo con prontitud, reserva y economia.

Habita: calle de San Pascual,  
número 33. 18

## GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DR

CARMELO SUBIELA

calle de Hostales núm. 24,

ORIHUELA

Depósito de máquinas para cocer y hacer medias, camas de hierro y madera, mecedoras y sillerías.

## GRAN ALMACEN DE MUEBLES

de

FRANCISCO COMPAN

PUERTA NUEVA, 15.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de muebles de todas clases de las mejores fábricas del país y extranjero, á precios sumamente económicos.

## VINO

Se vende muy superior en el acreid-

tado depósito de la calle de Hostales núm. 30, junto á la Agrícola, á los reducidos precios de 11 reales cántaro, y cuatro moneditas micheta. 28

El acreditado y rico vino del campo de Salinas, se vende casa de D. Francisco Abril, á 25 céntimos micheta y 3' 50 pesetas cántaro.

Salida de San Gregorio. 23

## VINO

A 20 CENTIMOS.

El más superior de cuantos se venden es el que se despacha en la Manceberia, casa de Clemente el chocolatero. 12

## DINERO Á PRÉSTAMO

Se desea colocar á préstamo hipotecario, cuarenta mil pesetas, en una ó más operaciones. Informará el procurador y agente de negocios, D. Francisco Navarro Juan.

Santiago, 25, Orihuela.

EL CORREO.

## LA FUENTE DE SAN FRANCISCO

Una de las mejoras que la población reclama con necesaria urgencia, es la traida de aguas.

De los diversos proyectos de que se ha hablado hasta ahora, ninguno ha tenido realización ya por obstáculos opuestos á los mismos dentro de la esfera de lo particular, ya por las eternas dilaciones que lleva consigo el expedienteo en nuestras oficinas del Estado.

A estos inconvenientes más que á otra cosa se debe el que Orihuela no esté ya dotada de agua potable de excelente calidad y abundantísima.

Pero ya que esto no ha podido ser por unas y otras causas, la administración ha pensado y ha pensado bien, en sacar todo el partido posible á la fuente de San Francisco, aprovechando toda la cantidad que da el manantial. Para esto habrá que trabajarse en impedir toda filtración, para lo cual se descubrirá la cañería y se asegurará la toma en el nacimiento y se introducirán las modificaciones necesarias para evitar que el agua se pierda en el caño de la fuente.

A fin de obtener este último resultado, lo primero que se trata de hacer es utilizar para depósito de agua un ensanchamiento hoy existente el que no habrá más para utilizarle, que revestirle de cal hidráulica. Este depósito será capaz para unos veinte metros cúbicos de agua que vienen hacer á aproximadamente unos dos mil cántaros.

Realizado esto, el tubo de salida del agua, se alargará unos dos metros en la dirección del pilon existente, llevando en si cuatro grifos de presión de modo que no salga agua más que en tanto se llene el vasijo.

Además; el alcalde trata de que durante la noche no pueda surtirse nadie, ya que con los cuatro grifos yaumentado el caudal con el agua del depósito habrá bastante tiempo en el dia para el surtido público.

Una sola dificultad habia para esta

modificación y era la falta de fondos para llevarla á cabo, toda vez que de las trescientas pesetas consignadas para la conservación de la fuente en el presupuesto, aparecen gastadas, ¿no sabemos en qué porque allí no se ha hecho ninguna obra, ciento cincuenta pesetas.

Pero reduciendo todo lo posible el costo de los trabajos necesarios para la mejora proyectada, parece que con la cantidad restante de la cantidad asignada para esta atención, habrá suficiente para que en breve esté hecha la reforma, favorecido el servicio público y extirpadas de raíz las diarias cuestiones á que daban lugar los turnos de carga en la fuente de San Francisco.

## DE MURCIA A GRANADA

Por lo que se vé, la línea férrea que ha de unir á las citadas poblaciones y que tantos beneficios ha de reportarnos, no lleva trazas de terminarse.

Véase lo que sobre ella dice nuestro estimado colega «La Unión» de Aguilas:

«Segun nuestro querido colega «El Demócrata» de Lorca, la compañía del ferro-carril en construcción de Murcia á Granada adeuda al constructor de la estación de Baza más de 20.000 pesetas, sin que haya sido posible recabar un céntimo de ellas, viéndose por último éste en la necesidad de suspender las obras é incautarse de lo edificado y terrenos anejos, lo cual consta en el Registro de la Propiedad de aquel término, donde se ha hecho la inscripción del dominio.

¿Qué le importa á tan celeberrima compañía las 20.000 pesetas del constructor de la estación de Baza, ni las 40.004 que por ocupación de la vía pública adeuda tambien al ayuntamiento de Aguilas?

Eeto, el retraso con que satisface los jornales á los obreros, la lentitud con que se llevan á cabo los trabajos, y las variantes que por razón de economía y con perjuicio de la bondad de las obras pone en práctica para la más fácil y barata realización de éstas, dan la triste idea de que esa llamada potente compañía no lo es tanto, cuando se vé precisada por razón de ahorros, á introdu-

cir modificaciones que acusan lo que está en la conciencia de todos: falta dinero.

Hemos oido, que la estación que se estaba construyendo en la ciudad de Baza, perteneciente al farro carril de Murcia á Granada, se está derribando á instancias de aquel ayuntamiento, porque las obras no reúnen las condiciones precisas.

Tambien se dice, que se proyecta hacer unas variaciones con el fin de prescindir de la construcción del puente monumental, que había de hacerse entre Gor y Gorafe, puente que dada su altura no tendria muchos que se le igualaran, y por cuya razón había de ser notable.»

## EL IMPUESTO SOBRE LOS VINOS

Para la recaudación del impuesto de cinco céntimos por litro, se formarán asociaciones locales y provinciales, ó gremios de los vinicultores. Se constituirá una asociación local allí donde haya por lo menos 60 productores y donde no se reúnan se agruparán varias localidades.

Cada Asociación local tendrá su junta de cinco vocales y un presidente, y elegirá los que han de formar la Asociación provincial, que tendrá su sindicato ó junta directiva, compuesta de un presidente, un tesorero, un secretario y tantos vocales como partidos judiciales tenga la provincia.

Estos sindicatos provinciales serán los que se entiendan con el gobierno para la celebración de los conciertos entre este y los productores, y servirán tambien para la repartición de los cupos á las Asociaciones locales, cuyas juntas los cobrarán de los productores, bien por recaudación directa, distribuyendo el cupo entre estos, bien por arriendo de la recaudación.

Las mismas juntas locales estarán autorizadas para imponer distinto tipo contributivo á los vinos, segun su clase y calidad, imponiendo á unos dos céntimos ó tres, y á otros el máximun, ó sean cinco.

El reglamento determina tambien la

forma en que ha de reintegrarse á las corporaciones populares que hoy cobran un recargo sobre el impuesto de consumos de la cantidad que perciben por dicho concepto.

## Periodistas valientes

Un espectáculo poco frecuente han podido saborear en Génova, hace pocos días, los aficionados á las emociones fuertes; dos periodistas, redactor el uno de la «Etindelle», de Génova, y de «La Tribuna», de Roma, el otro, habían de entrar en una jaula de leones y jugar, entre ellos una partida de *ecarté*.

La cosa se anunció en el programa y el programa fué cumplido. Nuestros colegas jugaron con gran tranquilidad su partida, mientras alrededor de ellos, y bajo el ojo del domador, daban vueltas un tanto sorprendidas y hasta incomodadas tres leonas feroces.

La función fué de caridad y grande el beneficio.

## LA SOMBRA DE MI PERSIANA

Cuando en el pavimento la persiana, como listada piel de tigre hircana, de sombra y luz solar tiende una alfombra si en ella clavo con teson la vista, cambiando de tamaño cada lista, mientras mengua la luz crece la sombra,

Yo bien se que, aunque siempre repetido solo es vana ilusión de mi sentido eso de sombra y luz efecto extraño: yo bien sé que, si aparto de él la vista, al mirarlo de nuevo, cada lista recobra su figura y su tamaño.

Pero es triste, muy triste, Dios clemente, que asi tambien, cuando tenaz y ardiente persigue el hombre la verdad desnuda, si en los grandes problemas un momento fija con atención el pensamiento, mientras mengua la fe, crezca la duda.

Federico Balari.

\*  
\*\*

## RIMAS

Los invisibles átomos del aire  
En derredor palpitan y se inflaman.  
El cielo se deshace en rayos de oro,  
La tierra se estremece alborozada.  
Oigo flotando en olas de armonía  
Rumor de besos y batir de alas.

Mis párpados se cierran... ¿qué sucede?

Es el amor que pasa.

¿A que me lo decís? Lo sé: es mudable,

Es altanera y vana y caprichosa.

Antes que el sentimiento de su alma

Brotará el agua de la estéril roca.

Sé que en su corazón, nido de serpientes,

No hay una fibra que al amor responda,

Que es una estatua inanimada, pero...

¡Es tan hermosa!

Becquer.

## SUETOS Y NOTICIAS

### ANIS SUPERIOR DE VINO DE LA MURADA.

Venta en la calle del marqués de Arne va frente á la iglesia del Carmen.

Precios: —Una micheta, 13 perras

Medio cántaro 19 reales.

Uno » 36 »

#### Redención del servicio.

El día 10 del próximo Febrero espira el plazo para que puedan obtener la redención á metálico del servicio de las armas los mozos sorteados últimamente.

El precio de la redención es mil quinientas pesetas; pero aquellos á quienes hubiera tocado en suerte servir en Ultramar, tendrán que abonar dos mil, sino hiciesen el ingreso de aquella suma antes de Febrero próximo.

Es decir, que estos últimos tienen de plazo para redimirse, no hasta el mes de Febrero, como los que deben servir en la Península, sino hasta fin de Julio; mas para que no les cueste la redención 2.000 pesetas sino 1.500, es requisito indispensable que se rediman dentro del plazo que tienen marcado los mozos á quienes por suerte no haya correspondido prestar servicio en Ultramar.

#### Tribunales.

La sección primera de la Audiencia provincial ha dictado sentencia en causa sobre lesiones, procedente del juzgado de Dolores, absolviendo á Manuel Garde Blasco por falta de prueba.

#### Comités conservadores.

Mañana se reunirán en Alicante en casa del señor marqués del Bosch, los presidentes de los comités conservadores de los pueblos de la circunscripción, para proceder á la elección del comité general, que presidirá, según noticias, el Sr. Rojas.

El día 4 tendrá lugar en Dolores, la elección del comité de aquel distrito.

En Orihuela se verificará también en breve.

#### Fallecimientos.

Han pasado á mejor vida, en Alicante, D. Antonio Terol, hermano del diputado á Cortes por la circunscripción y consecuente liberal; en Cartagena, el alcalde de aquella ciudad D. Estanislao Rolandi; y en Alicante, Sor Gerónima Pinedo Ramirez, hermana de la Caridad de la Casa de Beneficencia de la capital de la provincia.

Descansen en paz.

#### «La Margarita.»

En el número publicado ayer por nuestro colega se despidió de sus suscriptores, pues según acuerdo de la junta provincial de la comunión católica-monarquista, en breve comenzará á publicarse en Alicante otro órgano de dicha agrupación política.

Sentimos verdaderamente la desaparición del colega con quien como el mismo consigna mantuvimos siempre cordiales relaciones periodísticas.

#### El mercado de Murcia.

El mercado del jueves fué casi nulo.

En las pocas ventas que se hicieron se cotizaron los cerdos cebados de 47 á 49 reales arroba y los pequeños de 34 á 36 reales; las gallinas de 23 á 26 reales par; los pollos de 15 á 18 reales y los huevos á una peseta docena.

Debe entenderse que en aquellos precios era arroba castellana.

#### Baile de máscaras.

Mañana noche se inauguraran con un gran baile los que todos los años viene celebrando en obsequio á sus numerosos parroquianos el acreditado Café Europeo.

#### La lluvia y las calles.

Cada vez que caen cuatro gotas y las calles se convierten en lodazales se hace más general la opinión de que cuanto antes se proceda á extender el adoquinado de las calles, mejora de urgentísima necesidad á la que debe prestar especial atención la situación actual ya que la experiencia ha demostrado que no es la apertura de calles lo que más falta hace á Orihuela.

### INFORMACION GENERAL

—En los montes de Toledo ha aparecido una partida de bandidos.

Los persigue fuerza de guardia civil.

—En Málaga ha fallecido un joven por haber equivocado un purgante con un veneno. Un trabajador del muelle ha sido aplastado por una barca en el puerto de dicha ciudad.

—En una cantera de las obras del puerto de Barcelona han explotado unos cartuchos de dinamita matando á dos obreros é hiriendo á otros dos.

—Nuestro embajador de París comunica que no se presentará en la cámara francesa el proyecto de ley aumentando los derechos de importación con los vinos españoles.

El gobierno francés prepara un proyecto de ley que facilite la venta de los vinos naturales, impidiendo su aguado y azucarado; impondrá castigos á los confeccionadores de vinos artificiales.

Esto, indudablemente favorecerá á los vinicultores españoles

—Toda la prensa madrileña se extiende en juicios acerca de la reunión de los silvelistas: todos reconocen gran importancia al discurso de D. Francisco Silvela, elogiando sus periodos elocuentísimos, llenos de energía y sinceridad.

Caracterizados conservadores aseguran que después de este discurso, se ha hecho imposible la unión, pues para ello era preciso que Cánovas rectificara su política, y éste de seguro no lo hará.

—Noticias de Barcelona dan cuenta del nuevo atentado anarquista que allí ha tenido lugar.

Al salir de su domicilio en coche el Gobernador civil de dicha provincia Sr. Larroca, un anarquista le disparó un tiro.

El proyectil hirió en la cara al gobernador quedando alojado en el maxilar superior izquierdo.

El secretario del Gobernador, que le acompañaba, auxiliado por un guardia, llevó á cabo la detención del asesino.

En el momento de ser detenido éste, se disponía á disparar un segundo tiro al señor Larroca.

El agresor ha declarado ser anarquista, y se llama Ramón Morull Comas.

Búscase á otro sujeto que le acompañaba en el momento del delito.

Barcelona está indignada por este nuevo crimen.

—El Consejo de Ministros, ocúpase del atentado de Barcelona.

Se ha acordado que los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia averiguen si el autor del atentado es anarquista, como se ha dicho.

También se acordó no declarar el estado de sitio.

Quedó convenido terminar inmediatamente la ley especial contra los anarquistas.

Se convino igualmente en adoptar enérgicas medidas de represión con los mismos.

## SE VENDE

tinta superior de escribir de las mejores fábricas de España en botellas de litro y medio litro á precios baratísimos, en la imprenta donde se imprime este periódico calle de Hostales núm. 1.

Imp. de Luis Zerón, Hostales, 1.

# TARIFA



**TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.**

**En primera plana.**

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.

De 12 centímetros, 5 pesetas.

A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.

De 12 centímetros, 10 pesetas.

**En cuarta plana**

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.

Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.

Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 «	1'50 id. »	3'100 id. »
La tercera parte...	5 «	1'50 «	1 id. »	0'75 id. »
La cuarta parte...	1'25 «	0'30 «	0'27 id. »	0'25 id. »
La octava parte....	0'75 »	0'20 «	0'17 id. »	0'15 id. »
Por cada 10 líneas.	0'35 «	0'11 «	0'9 id. »	0'07 id. »

**EN LA TERCERA PLANA**

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 día

**EN LA PRIMERA PLANA.**

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0,20 diarios

A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo-r del periódico, á 20 céntimos línea.

En Dolores, provincia de Alicante, se vende una Hacienda compuesta de 166 tahullas, toda de riego, con casa, patio bodega, á media hora del pueblo en el camino de Alicante. Paga de rento 7.000 reales anuales.

Y otros trozos de 16 32, 8 y 17 tahullas, uno tambien de riego y á la misma distancia. Todos esos trozos pagau 4.000 reales de rento.

Para más detalles en la redacción de este periódico.

## EL LEÓN DE ORO

calle Mayor, números 17 y 19,

**ORIHUELA**

ULTIMAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION DE INVIERNO.

Levitas largas para señora de género diagonal, muy buena clase y bonitos colores, á 20 pesetas.

El mismo modelo de corte en género liso, grueso, colores y negros, á 22'50 id.

El mismo modelo en paño Sedan, colores y negros, á 25 idem.

El mismo modelo en gran tamaño para señoras gruesas, á 32'50 id.

Chaquetas de punto para señoras, forma guerrera, á 15 id.

Trajes completos de vicuña para niños en todos tamaños á 7'50 id.

Capas para caballeros de la acreditada fábrica, Fernández y Compañía de Sevilla, desde 22'50 id.

Inmenso surtido en guantes de piel, doble costura para señoras y caballeros.

Gran surtido de papeles pintados para decorar desde 0'40 id.

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

*Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo,*

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia dispepsia, y anemia. Clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

*Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Peptona de leche.*

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

**FARMACIA DE ORTEGA,**

León, 13, Madrid.

## COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscriptas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1500 ó 2000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación.

El folleto esplicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soría.

Al suscribirse no se hace deservolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias puede hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

PARA CORTAR Y REMITIR AL DIRECTOR

D. \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_ se suscribe por \_\_\_\_\_ acciones de la Compañía Madrileña de urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas.

Fecha y firma.

## Á LOS AGRICULTORES.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas. cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales

### Siete años de continuos éxitos

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas exposiciones universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica sucursal en Málaga, calle de Cañales núm. 5.—Dirección, Preciados, 35, Madrid.